

FAITS SAILLANTS DU CONSEIL



par Benoit Fortin, président

Réunion ordinaire du 23 janvier 2025

Bonjour!

Je profite de cette tribune pour vous offrir, au nom du Conseil, nos meilleurs vœux de succès pour l'an 2025. Voici, ce qui, à mon sens, représente les éléments les plus importants qui émergent de la séance ordinaire du Conseil de janvier. Comme toujours, vous pouvez consulter [le cahier officiel](#) pour accéder à l'ordre du jour et aux documents de la rencontre.

Nouvelle direction de l'éducation

Nous avons annoncé la [nomination](#) de Monsieur Sébastien Fontaine comme nouveau directeur de l'Éducation et secrétaire du Conseil, à la suite d'un processus rigoureux de recherche de cadre, mené cet automne. Ancien surintendant de l'éducation à Viamonde, Monsieur Fontaine effectuera un retour au Conseil dans les prochaines semaines, après avoir passé les trois dernières années à la direction de l'Éducation du Conseil scolaire du Grand Nord. Dans l'attente, Madame Tricia Verreault, que nous remercions chaleureusement, continue d'assumer les responsabilités de la direction de l'Éducation par intérim.

Viamonde vous ouvre ses portes

Dans son rapport mensuel, Madame Verreault a insisté sur le fait que les mois de janvier et février sont toujours très stimulants dans les écoles alors que se tiennent, à l'élémentaire, [les événements portes ouvertes](#) visant à présenter tout ce que les écoles Viamonde ont à offrir. En parallèle, le Conseil déploie une importante campagne de communication mettant l'accent sur les avantages concurrentiels de ses écoles, en particulier, son positionnement de premier conseil pour la réussite scolaire en Ontario.

Des bilans et un regard en avant

Madame Verreault a également déposé le [bilan trimestriel du plan stratégique 2020-2025](#) présentant les principales initiatives menées entre juillet et novembre 2024, en lien avec les quatre grandes orientations du plan. Du même coup, le Conseil a reçu le [bilan trimestriel des finances](#), lequel stipule que les dépenses devraient se situer à l'intérieur du budget révisé approuvé par le Conseil. Une fois de plus, le Conseil prouve qu'il prend ses responsabilités en matière de gouvernance, notamment en veillant à une saine gestion des deniers publics.

Le Conseil se prépare également à lancer les activités qui mèneront à la prochaine itération de son plan stratégique (2026-2030). Pour se faire, le Conseil sera appuyé par des experts-conseils de Raymond Chabot Grant Thornton. Les consultations des différentes parties prenantes se tiendront au cours des prochains mois, en vue d'en arriver à un guide sur lequel nous pourrions nous appuyer pour élaborer les initiatives prioritaires qui nous permettront de donner vie à notre mission et à notre vision, dans le respect de nos valeurs.

Plan pour la réussite des élèves 2024-2025

Par ailleurs, Monsieur Hugues Kamga Wambo, surintendant de l'Éducation, a présenté le bilan du Plan pour la réussite des élèves 2023-2024 et [les objectifs pour 2024-2025](#). Le rapport souligne les succès notables, notamment en littérature, mais identifie aussi des opportunités d'amélioration, principalement en écriture, en mathématiques et au niveau de l'assiduité. Néanmoins, on retient que le Conseil maintient sa position favorable parmi l'ensemble des conseils scolaires ontariens, en célébrant depuis plusieurs années, des taux de réussite exceptionnels aux tests provinciaux de l'OQRE. Loin de s'en complaire, toutefois, le Conseil met en place des stratégies et des initiatives pour lui permettre de conserver cette longueur d'avance et souhaite notamment poursuivre le travail auprès des élèves ayant des besoins particuliers.

Une jeunesse brillante

De nombreuses activités ont eu lieu dans les écoles en décembre, incluant des événements célébrant le multiculturalisme et faisant la promotion de la solidarité et de l'engagement communautaire. Dans leur rapport au Conseil, les élèves-conseillères Razan Mayeda et Juliette Abbat-Fraser ont notamment fait mention de collectes de fonds et de denrées organisées par plusieurs comités d'élèves sensibles à la lutte contre la pauvreté. De plus, nous avons appris que plusieurs écoles ont organisé ou pris part à des ateliers éducatifs sur des sujets variés comme la santé des femmes, la pollution lumineuse et les technologies émergentes. Encore une fois, le Conseil a été ébloui par le rapport des élèves-conseillères qui témoigne de la soif d'apprendre et de l'esprit d'engagement de nos jeunes. Nous avons une bonne relève devant nous et, à en croire le compte-rendu de nos élèves-conseillères à la table de gouvernance, les élèves Viamonde semblent vraiment incarner ce que promet [le profil de sortie](#)!

Les membres du Conseil



Plusieurs politiques mises à jour

Le Conseil a procédé à l'adoption des versions révisées de sept politiques, que je vous invite à consulter sur le site web du Conseil pour être au courant des plus récentes itérations au cadre de gouvernance et du Conseil. Les politiques revues sont les suivantes : [Mesures d'urgence](#) (2,101), [Assignation et utilisation de téléphone cellulaire professionnel](#) (2,403), [Aliments et boissons en vente dans les écoles](#) (3,303), [Perfectionnement professionnel](#) (5,204), [Santé et sécurité au travail](#) (5,205), [Violence au travail](#) (5,207), et [Congés sans rémunération et congés pour prêt de service](#) (5,303).

La prochaine rencontre du Conseil aura lieu **le 21 février 2025 à 19 h** à l'École secondaire Étienne-Brûlé à Toronto et sur Teams. Les membres du public sont invités à se joindre à nous pour l'occasion. Au plaisir de vous y voir!

Avis important

Ces faits saillants sont présentés par la présidence du Conseil et constituent un survol non-exhaustif des éléments discutés et des décisions prises à la table du Conseil. Les éléments relatés peuvent comprendre des commentaires éditoriaux ou une analyse des faits qui sont attribuables à la présidence et ne pas correspondre exactement aux notes officielles inscrites au procès-verbal de la réunion. Le procès-verbal adopté par les membres élues et élus représente la position officielle du Conseil. Vous pouvez consulter l'ordre du jour des réunions ainsi que les procès-verbaux sur le site Internet du Conseil sous [Calendrier du Conseil](#). Vous pouvez également acheminer vos questions et commentaires par courrier électronique à l'adresse communications@csviamonde.ca.

Pour consulter la liste des membres du Conseil la plus récente ainsi que leurs régions de représentation, veuillez [cliquer ici](#).

Les membres du Conseil

